



Sería "un actor temporal"

Palestina abre la puerta a una fuerza árabe internacional que garantice un alto al fuego

Por Efe
 cronica@diarioelsur.com

El primer ministro palestino, Mohamed Mustafa, afirmó ayer en la ONU que Palestina está preparada para recibir a una "fuerza de apoyo" árabe internacional que aporte estabilidad y garantice un alto al fuego en la Franja de Gaza.

"El Estado de Palestina está preparado para invitar a una fuerza de apoyo de estabilidad mediante una resolución aprobada por el Consejo de Seguridad", apuntó Mustafa en la Asamblea General de la ONU en Nueva York, donde se celebró el primer día de la Conferencia Internacional para la solución de los dos Estados.

Este actor temporal serviría para poder "ofrecer protección al pueblo palestino y garantizar que se establezca un cese de las hostilidades", pero el primer ministro aclaró que Palestina es la única que tiene el derecho a gobernar la Franja de Gaza.

De este modo, detalló que esta fuerza externa debería entrar en Palestina de manera que contribuya a la creación de un Estado independiente sobre la base de resoluciones internacionales y la aplicación de la solución biestatal.

Mustafa instó además a Israel a retirarse de la zona y exigió a Hamás renunciar a su control de la Franja y entregar sus armas a la Autoridad Palestina.

"Estamos cooperando con países árabes hermanos y la comunidad internacional para reconstruir Gaza y evitar el desplazamiento de nuestro pueblo de sus tierras", agregó.

En este sentido, recordó que está trabajando con Egipto para celebrar una conferencia internacional con el fin de trazar un plan de reconstrucción de Gaza.

Desde que comenzó la ofensiva israelí contra Gaza en 2023, tras los ataques terroristas de Hamás que dejaron 1.200 muertos y 251 secuestrados, la cifra total de fallecidos en la Franja por los bombardeos de Israel supera los 59.000, según el Ministerio de Salud.

"Llevamos muchos años esperando una verdadera intervención internacional que nos encamine hacia una solución pacífica, justa y global de la cuestión palestina. En ese periodo de tiempo, hemos sufrido inmensamente", expresó el ministro palestino.

EE.UU. SE AUSENTA

El Gobierno estadounidense criticó la conferencia internacio-

Primer ministro expuso ante la ONU en el primer día de la conferencia para la "solución de los dos Estados" y exigió a Hamás entregar las armas y el control de la Franja. EE.UU. se ausentó y reiteró que sería una "recompensa al terrorismo".



El primer ministro de Palestina, Mohamed Mustafa, ayer en su intervención ante la ONU.

nal en la que intervino Mustafa, que fue organizada por Francia y Arabia Saudí.

"La ONU acoge en Nueva York una conferencia improductiva e inoportuna sobre la solución de los dos Estados. Se trata de un acto publicitario que se produce en medio de delicados esfuerzos diplomáticos para poner fin al conflicto", dijo en un comunicado la vo-

cer del Departamento de Estado estadounidense, Tammy Bruce.

Este encuentro, en su opinión, "lejos de promover la paz envalecentará a Hamás, recompensará su obstruccionismo y socavará los esfuerzos reales por alcanzar la paz".

Bruce recordó que el secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, ha dejado claro que para Washington "esta iniciativa es

una bofetada a las víctimas del 7 de octubre y una recompensa al terrorismo" y que por ello el país se iba a ausentar.

"Estados Unidos no participará en este insulto, sino que seguirá liderando los esfuerzos reales para poner fin a los combates y lograr una paz duradera. Seguimos centrados en una diplomacia seria, no en conferencias amañadas diseña-

das para dar una apariencia de relevancia", dijo.

En total, hay 149 Estados que ya reconocen a Palestina, tres cuartos de los miembros de la ONU.

La semana pasada se sumó a Francia con la declaración del presidente francés, Emmanuel Macron, en una carta al presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abás,

POSTURA VATICANA

El secretario de Estado vaticano, Pietro Parolin, insistió ayer en que la posición de la Santa Sede de reconocer el Estado de Palestina es la solución para que los dos Estados "convivan en autonomía y seguridad". Parolin respondió así al anuncio de reconocer el Estado de Palestina por parte del presidente francés, Emmanuel Macron. Respecto a si el reconocimiento podría ser prematuro, como indicó la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, Parolin respondió: "¿Por qué prematuro? En nuestra opinión, la solución reside en el diálogo entre ambas partes".

aunque lo hará oficial en septiembre durante la Asamblea General de la ONU.

La representante del Departamento de Estado reprochó que el anuncio de París ha sido "bien recibido" por Hamás.

"Esto refleja una pauta de gestos contraproducentes que solo envalecentan a Hamás, fomentan la obstrucción del alto el fuego y socavan en gran medida nuestros esfuerzos para liberar a los rehenes y llevar a todo Oriente Medio hacia un futuro más brillante y próspero", concluyó.

Arabia Saudí insiste en que el objetivo de este foro es proponer una hoja de ruta "para establecer un Estado palestino soberano y poner fin a la ocupación mediante una solución justa y duradera". Según su nota, dicha solución será de "conformidad con la iniciativa de paz árabe y las resoluciones pertinentes de la ONU".

Netanyahu dice que "no hay hambre en Gaza" y que la ofensiva no cesará hasta "eliminar a Hamás y que regresen los rehenes"

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, reiteró ayer que Israel no cesará en su ofensiva sobre Gaza hasta cumplir sus dos principales objetivos: la eliminación de Hamás y el retorno de los rehenes israelíes que siguen en poder del grupo islamista en la Franja, al tiempo que desestimó que se esté usando por parte de su Ejército el hambre como arma de guerra.

"No hay una política de hambre en Gaza, y no hay hambre en Gaza. Permitimos que la ayuda humanitaria entre en Gaza durante toda la duración de la guerra; de lo contrario, no habría gazatíes", dijo.

Poco después, el presidente estadounidense Donald Trump expresaba que no está de acuerdo con la afirmación de Netanyahu de que no hay hambre en Gaza,

señalando las imágenes que emergen de personas demacradas en televisión: "Esos niños parecen muy hambrientos".

Después de la presión internacional, Israel anunció durante el fin de semana pausas humanitarias, lanzamientos aéreos y otras medidas para permitir la entrada de más ayuda en Gaza. Pero la gente allí dice que poco o nada ha cambiado

en el terreno. La ONU lo ha descrito como un aumento de una semana en la ayuda, e Israel no ha dicho cuánto tiempo durarán las medidas.

"Tenemos una tarea que completar: la eliminación de Hamás y el regreso de nuestros rehenes. No nos rendiremos ni un instante. Son dos objetivos interrelacionados", afirmó Netanyahu y añadió que no tiene "ninguna du-

da" de que ambos objetivos son alcanzables.

Vinculó además su convicción al precedente de la confrontación con Irán en junio: "Fue un logro enorme de proporciones históricas. Esta combinación entre lo político... y los escalones militares, y luego la combinación entre inteligencia, fuerza aérea y otras ramas. Esta combinación dio el resultado", señaló.